

Piden regular precios de medicamentos

DCA.GOB.GT
09-10-2024

Resaltan que monopolio daña el bolsillo de los ciudadanos

Implementar acciones para lograr la regulación de los precios de medicamentos en Guatemala es una de las coincidencias entre analistas y un diputado oficialista, quienes, además, reiteran que el monopolio en este mercado es una de las principales causas de los costos elevados.

El pasado lunes, el *Diario de Centro América* publicó un reportaje acerca de cómo los guatemaltecos se enfrentan a lo oneroso que es adquirir dichos productos en el país, mientras que en El Salvador estos son más accesibles. El Gobierno reafirmó que está comprometido en accionar para que estos monopolios no sigan haciendo daño a la economía de los guatemaltecos y anunció que ya implementa mecanismos como la compra, en alianza, con entidades internacionales.

Revisar política

Edgar Balsells, analista independiente, subrayó la necesidad de revisar la política de medicamentos, especialmente ante la falta de regulación y la persistencia del control de los precios de estas sustancias curativas por solo una instancia, que domina a placer el mercado local.

“El monopolio de las marcas, especialmente por parte de grandes droguerías, ha generado una concentración que dificulta el acceso a medicamentos a costos razonables”, señaló Balsells.

Asimismo, resaltó la necesidad de una reforma en el Registro de Medicamentos del Ministerio de Salud, lo que permitiría que productos de buena calidad y accesibles lleguen al mercado nacional.

Raquel Zelaya, analista de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies), destacó la importancia de adoptar mecanismos que ya han demostrado

eficacia en la reducción de costos en otras naciones. “Me parece que la medida más idónea es seguir los ejemplos comprobados internacionalmente, donde se ha demostrado que se pueden ahorrar millones en la compra de medicamentos”, afirmó Zelaya.

Avances en el Legislativo

El diputado Ronald Ochaeta, del partido Movimiento Semilla, subrayó que es imperativo crear una ley de acceso a medicamentos, dada la ausencia de una normativa actual y efectiva que garantice costos que puedan pagar los ciudadanos.

Ochaeta detalló que existen cinco iniciativas de ley en discusión en el Congreso de la República, esfuerzos que se buscan unificar en un solo dictamen para regular la compra y distribución de fármacos.

Darán su versión

Desde el pasado lunes, el Diario de Centro América gestionó la versión de directivos de la Gremial de Farmacéuticas acerca de los precios elevados de los medicamentos en Guatemala. Sin embargo, ayer, un ejecutivo de la entidad aseguró que en las próximas horas dará su punto de vista sobre el tema.